

BOLETÍN

Procedencia ignorada

DEL

SINDICATO AGRÍCOLA DEL PARTIDO DE OLOT



REVISTA MENSUAL

Gratuita para los asociados

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 España un año. 3 ptas.
 Extranjero. 4 »
 ANUNCIOS
 á precios convencionales

LA CORRESPONDENCIA
 deberá dirigirse al Presidente
 del Sindicato

REDACCIÓN
 Y ADMINISTRACIÓN
 Calle de San Rafael, 21-23
 OLOT

GUANOS, DROGAS Y AZUFRES N.º 1061.

ABONOS PARA LAS TIERRAS

Premiados en 15 Exposiciones nacionales y extranjeras

GUANO AMONIACO FIJO (Abono completo aplicable á todos los cultivos)

**Abonos especiales para la Viña, Patatas, Hortaliza
 y Remolacha azucarera**

MATERIAS PRIMERAS PARA ABONOS.—Nitratos de sosa
 y de potasa.—Fosfatos minerales y orgánicos.—Escorias Thomas.—Clóruo
 y sulfato de potasa.—Sulfato amónico.—Sulfato de hierro.

AZUFRES GARANTIDOS.—Flor de azufre y sulfato de cobre.—
 Mata Oidium.—Esteatina cúprica—Sulfato de cobre garantido.

**Mata-Oidium sulfatado y Polvo catalán
 contra el Oidium y Mildiu**

FABRICA EN SAN MARTIN DE PROVENSALS

DESPACHO: **J. ALESAN** FREIXURAS, 23

BARCELONA

Para informes en OLOT, dirigirse á **D. Pío Freixa y Aulet.**

MAGIN SALA, Horticultor

Callejón de San Antonio, 5 y 7.—OLOT

Venta y selección de semillas de todas clases del país y extranjeras

No perdonando sacrificios, como habrán tenido ocasión de observar mis parroquianos, esta casa ha procurado siempre que sus semillas sean de primera calidad, así como también ha puesto especial cuidado en escoger las variedades de semillas que mejor resultado dan en nuestra comarca, á fin de proporcionárselas para la venta.

ARADO GIRATORIO sistema Tubert

(Con patente de invención)

Cinco modelos distintos de arados que sólo se diferencian por sus dimensiones y van marcados con números desde el núm. 0 al 4. —Surtido completo de piezas de recambio para todos los números. Los mismos labradores pueden hacer el cambio de las piezas estropeadas por las nuevas.

Representante en la comarca: D. Bartolomé Font, (SACOT.)

Constructor: D. Martín Tubert, CAMPRODÓN (Gerona.)

Semillas de Plantas medicinales

Melisa.—Frambueso.—Coclearia.—Espino cerval.—Ajedrea.—
Belladona.—Beleño.—Digital.

Paquetes comprimidos de plantas medicinales y para condimento.

Ramón Bolós, farmacéutico.—Olot.

SAL PURA DE CARDONA

Y DE ALTRES CLASSES A PREUS MOLT REDUITS

BOMBAS GRANÍFUGAS, á 3 pissetas una

JOAQUIM SELLAS

Plassa de Mora

 **OLOT** 

(Font del Angel)

SECCION OFICIAL

El último domingo de Enero reuniéronse en el local social la Junta de la Sección de Olot, varios socios y la mayor parte de los agricultores del término de la villa previamente invitados. Fué objeto de la reunión dar á conocer á los reunidos el ideal que persigue el Sindicato y otras Asociaciones agrícolas, comentando á este fin oportunamente el Reglamento el Presidente del Sindicato D. Luis Mir. El Sr. Marqués de Vallgornera, presidente de la sección local, expuso con entusiasta frase las ventajas sociales, particularizando con la experiencia que posee de otras comarcas en que están implantadas estas agrupaciones, las cooperativas de compras de efectos diversos, la introducción de maquinaria y la perfección de los cultivos. El Tesorero dió cuenta de que se proyecta plantear una Caja rural, explicando su utilidad y ventajas. En nombre de los reunidos habló el socio D. Rafael Berga, de San Roque, animando á sus compañeros á formar parte de la Asociación, y exponiendo con gráfica expresión la forma de organizarse los que han de formar parte de esta Sección, y creyendo que lo más

práctico era saber los presentes que se adhieren al acto. La conformidad general se notó en los circunstantes, inscribiendo en lista á 25 de los mismos, á los cuales se les repartió Reglamentos y Boletines, y á petición del propio Sr. Berga se acordó reunirse de nuevo el último domingo del presente mes.

El siguiente día, mercado-feria, se reunieron varios socios de la Comarca y después de tratar de asuntos varios relativos á la marcha del Sindicato, el socio D. Juan Nogareda presentó para su examen un proyecto de Reglamento para implantar en la Sociedad el Seguro en el ganado de cerda. Leído el mismo, se creyó muy aceptable, se hicieron algunas aclaraciones por los presentes y en vista de la utilidad que puede reportar se encargó á una Comisión, su estudio detenido, para hacerlo práctico cuanto antes.

El Sr. Tesorero pone en conocimiento de los asociados, que desde este mes queda abierta la cobranza de la cuota anual, según previene el Reglamento.

SECCION DOCTRINAL

Y va de conversa

IX

Sidro.—Tafoy, senyor Joan, temps ha que no l'havia vist, sembla qu'està molt groch, ¿que no's trova bè?

Sr. Joan.—Oh, amich, sí qu'estich

un xich xafat, pero gracias á Dèu penso que no serà res; els trevalls de cap d'any per alguns son pesats, además els frets á mí m'aclaparan y necessito referme com las plantas ab la bonansa de la primavera. L'esperança ja'm reviu perque per tot arréu ja geman els arbres, y alguna floreta treu ja son sí entre els

sechs erms que volen també reverdir. Per altra part las neus qu' aquest any tant han carregat á montanya, no visitantnos al plá, ja fonen arréu y prompte els aires serán més suaus.

Sidro.—Li desitjo molt son restabliment perque poguém retornar á nostras conversas que tant m' agradan y m' aprofitan.

Sr. Joan.—Gracias, Isidro, lo que á mí y á altres passa, es un mirall de la Naturalesa qu' en tot ens dona llistons. Tú bè sabs que l' any tè quatre estacions: *Hivern, Primavera, Estiu y Tardor*; observa lo que en ellas s' hi desenrotlla, admira la Providencia divina que ha establert tant sabias lleys y al contemplar que d' un soch que sembla mort per els rigors del hivern, queda coronat de fullas y flors al sentir l' escalfor de la primavera, quals flors se transforman en profitosos fruyts en estiu, y que deus recullir en tardor perque no se 'ls menji la terra qu' altre volta nega la vida á la planta; ofereix

á tos ulls un quadro de la vida humana que no pot ser més complert. Y aqueixa semblansa també es aplicable á la vida social, las corporacions, ó entitats, ó societats, dígalshi com vulguis, naixen, viuhen ó moren segons com se gradui el calor que deu sostenirlas ab més ó menos fortuna.

Sidro.—No hi havia may atinat, senyor Joan, ab eixas cosas, y 'm semblava que succedian perque sí, pero are veig que soch molt llusco.

Sr. Joan.—No es estrany, company, que 't passés per alt, perque la teva instrucció no arriba per aixó; lo que fa llástima es que personas d' estudis y hasta de talent, neguin la Providencia y deixin d' admirar la gran harmonia que regeix la Naturalesa y totas nostras accions.

Sidro.—Molt bè y per avuy deurém plegar, se fa tart, y li desitjo, com li he dit avans, que s' adobi.

B.

SECCION PROFESIONAL

¡Asociarse, labradores!

¿Se ha de aconsejar á los campesinos que se asocien, ó á tenor de los antiguos esclavos se les ha de considerar, según el dictamen de Platón, que no forman parte de la especie humana? Siendo hombres como los demás y sociales por naturaleza, tienen los mismos deberes y por lógica consecuencia iguales derechos á tomar sus asientos en la mesa del progreso y de las modificaciones que éste proporciona. Verdad que por más que se apresuren á impul-

so y ante el ejemplo de los que se ocupan en otras profesiones, artes y oficios, si no son los últimos, menos serán los primeros; pero vale más tarde que nunca. Mi intención no es suspicar ni remotamente á esa clase tan numerosa como digna, estando al tanto de la imposibilidad de reunirse con frecuencia para formular sus programas, tomar iniciativas y llevar á término determinaciones cual lo verifican las demás fracciones de la humana sociedad.

Pero, ¿qué son las dificultades cuando las utilidades y ganancias son incalculables y cambian el modo de ser? Las dificultades sólo asustan á los cobardes,

y de cobardes no se habla ni se escribe.

Los demás gremios cuyo número el sol lo dejan en la sombra, con la vista fija en el objeto é ideal que se propusieran, en vez de ceder un palmo de terreno á las contrariedades, siempre inherentes á las cosas humanas, con tan brillante éxito las han sorteado que, si no han conseguido triunfo en todos los extremos al menos alcanza su mayor parte.

Comprendieron los más listos que el hombre por sí solo, aislado y abandonado á sí mismo no concibe, ni atina, ni le es dable hacerse oír y mucho menos ejecutar lo mismo que atina y concibe; sí? luego es indispensable asociarse, reunirse y comunicarse un día y otro día; luego es necesario recurrir á personas ilustradas que dictaminen é instruyan un programa que lo asimile á los más aventajados y retribuidos de su misma clase y profesión; luego vengán periódicos, revistas y libros que le pongan al tanto de cuanto le interesa saber; luego que se mueva á vapor cuanto sea conducente á despertar el entendimiento y á entusiasmar la voluntad para salir en poco tiempo del atraso, de la vergüenza y de la postración edificando sobre sus ruinas cascadas, arcos de triunfo, de gloria y de brillante porvenir. Cuanto digo no pasaría de retóricas y flores de un día, si los hechos no estuviesen demostrando que, en todas partes, son innumerables los que han percibido, perciben y percibirán sabrosos y abundantes frutos.

Ahí están, y no un ribete por muestra, sino todos los industriales que, testigos nuestros ojos, de tan asombrosa manera han aumentado su jornal, reducido el trabajo y mejorado su condición, que estimulan el apetito á tomar un asiento y á formar en las filas en que con noble orgullo militan. Si los

bosques, los campos y los pueblos quedan desiertos y sin el personal necesario para que no se suspenda la marcha correspondiente, gracias al movimiento, calor y vida, que, en tan notables proporciones, se ostenta en los centros, que ni los miopes han dejado de verlo y decir: ¿qué es eso?

A la evidencia nadie resiste, ni los campesinos. Porque, una de dos: ó bien continuáis con vuestra espoliadora rutina que os hace representar el papel de la triste figura en parangón con las demás profesiones sociales, ó aceptáis las enseñanzas de las experiencias que todos los días estáis viendo en vuestros semejantes para participar de las mismas ventajas y erguir la frente tanto como ellos. Si lo primero, Dios os tome en cuenta la abnegación, y la humanidad os dispense vuestra indolencia que tan cara os ha de costar; si lo segundo, os acreditáis listos, á la vez que dignos de todo aprecio y protección porque sabéis comprender la oportunidad de atender á vuestros intereses y conveniencias que, tan bien conciertan con el ser racional, mientras no pase las fronteras que marca la luz natural, destello de la ley eterna que manda observar el orden y prohíbe perturbarlo.

Ante la certeza de que unas mismas causas han de producir unos mismos efectos determinaos sin demora á asociaros. La manera natural, justa y humana de aumentar la potencia productiva es sin duda la asociación que produce concentración de capital, de inteligencia y de voluntad muy superior en eficacia al capitalismo individual, pues excita la actividad, estimula la inteligencia y, al mismo tiempo, fortifica el vínculo del sentimiento humano, reduciendo á uno el esfuerzo y la potencia material y espiritual de muchos. Fresco está en Cataluña el recuerdo á favor

de la potencia de la asociación, con referencia á la agricultura, en las inteligencias entre propietarios y arrendatarios en el cultivo de la viña, que tanto

contribuyó á alcanzar una producción vinícola notable entre todas las del campo europeo.

J.

VARIEDADES

LA ACCIÓN SOCIAL DEL CLERO

De uno de los numerosos y prácticos escritos publicados en el *Correo Catalán* por «Un propietario agricultor,» cortamos:

«También debe concurrir á esta obra de regeneración social el clero, sobre todo el parroquial: es esta una obra evangélica cuyo lema es: «Todos para cada uno y cada uno para todos,» y para que nuestras Hermandades no se desvíen, es menester que no les falten pastores que las dirijan. Si los asociados son buenos cristianos, las sociedades prosperarán; si olvidan esta indispensable condición y permiten que los cargos recaigan en manos de hombres sin fe ni conciencia, su fin será el de las asociaciones obreras de algunas ciudades, que no han servido más que para explotarlos, mantener holgazanes y encumbrar viciosos y falsos amigos.

El clero imprimiendo la debida dirección al movimiento social, reconquistará el respeto y la estimación que en vano han procurado arrebatarse los que, para esclavizar los pueblos, han creído que debían empezar por descristianizarlos y desmoralizarlos; el clero amparando, propagando y ayudando en la organización de tan útiles instituciones secundará las intenciones del Papa, frecuentemente expresadas á prelados y particulares; el clero español empleando parte de su tiempo en tan santa y patriótica tarea, imitará á sus compañeros de Italia y Bélgica, en cuyas naciones no hay una sola agrupación de esta clase que no tenga por origen la iniciativa ó la cooperación de un celoso sacerdote: finalmente, nuestros buenos pastores encontrarán en Francia modestos Curas-párrocos, canónigos y religiosos que llevan fundadas

más de 600 Cajas rurales y obrereras, los cuales podrán servirles de ejemplo.

Un Cura-párroco alemán dice textualmente: *La Caja rural, desde el punto de vista religioso, ha servido más á mi pueblo que todos mis sermones.*» El sacerdote Garnier ha escrito: *«Párrocos de Francia, vosotros no tenéis más que mujeres en vuestras iglesias; os han robado los hombres: salid, pues, de vuestras sacristías para tratar de recobrarlos.»* El R. D. Luis Ceruti ha sido el verdadero apóstol de las Cajas rurales en Italia, y ha fundado el periódico *La Cooperazione popolare* publicando además la *Revista dell' agricoltura práctica*. Estos ejemplos bastan para demostrar la parte activa que el clero extranjero toma en el gran movimiento social que se inicia. En España son ya varios los prelados y sacerdotes que secundan el anhelo de los que ansiamos redimirnos y que quisiéramos acabar con el malestar, y la verdad y la justicia imperando en las altas esferas del poder.

Los terrenos, abundantes en yeso, que suelen ser bastantes improductivos, ofrecen ventajas positivas, aún siendo de secano, para el cultivo de los ajos, de los cuales se hace en todo el mundo un consumo considerable y es planta que no está expuesta á las contingencias del tiempo. Una ristra de ajos puede alcanzar en el mercado un valor de tres pesetas.

Las leguminosas vegetan igualmente con lozanía en las tierras yesosas, y tenemos motivo para afirmar que el almendro crece y se desarrolla en ellas dando abundante fruto.

La Academia de Ciencias de París acaba de declarar solemnemente que es un hecho indudable la curación de las viñas filoxeradas por medio del desinfectante denominado *Lysol*, que tiende á destruir con rapidez el huevo de invierno de la filoxera, impidiendo así que al llegar al calor regenere y dé vitalidad á las colonias subterráneas del insecto.

El tratamiento se emplea barnizando (valga la frase á falta de otra más gráfica) las ce-

pas con la disolución de *Lysol* al 5 por 100.

Se ha hecho el ensayo con una viña que estaba irremisiblemente perdida como consecuencia de los ataques de la filoxera, y al cabo de dos años las cepas dieron la cosecha normal.

De desear es que se confirme tan agradable nueva, para que concluyan de una vez para siempre los enormes perjuicios que produce la filoxera.

Guía del cultivador para Marzo

Continuar el arreglo y poda de la viña.

Trasvasar los vinos en días serenos.

Conducir abonos á las tierras y prepararlas para las cosechas de verano.

Sembrar los linos de verano.

Siembra de la patata.

Escardar ó limpiar los sembrados de trigo y de habas.

En este mes aparecen las primeras espigas del centeno.

Siembra de los prados artificiales y de las remolachas.

Continúa en las huertas la siembra de tomates, pimientos, lechugas, berengenas, calabazas y calabazones, así como todo lo del mes anterior.

En los jardines se continúa la limpieza, y se trasplantan plantas vivaces, empezando el riego si el tiempo se presenta seco.

SECCION DE NOTICIAS

Del Sr. Marqués de Camps hemos recibido impresa la Conferencia que dió en la Sucursal de la Cámara Agrícola del Ampurdán, en Palafrugell en el pasado mes. Versó la misma, sobre el importante tema de los Montes, su aprovechamiento, su repoblación, su relación con la atmósfera, su beneficio con respecto á los cultivos; todo tratado peritamente y demostrando lo que precisa á nuestros agricultores cuidar de sus bosques y arbolado.

El Sindicato Agrícola de San Gregorio (Gerona), nos ha remitido un ejemplar de su excelente Reglamento y agradeciéndonos el envío de nuestro BOLETÍN. Unidos en lazo de intereses similares, apreciamos su deferencia y deseamos su prosperidad.

El socio de este Sindicato D. Vicente Oliveras, de Batet, en una de las reuniones sema-

nales últimas, nos expuso una muestra de Nabos fenomenales de su cosecha, explicándonos los cuidados que emplea en la selección de la semilla y en su cultivo,

D. Francisco Tobella, Director de *L' Art del Pagés* y Secretario de la Comisión organizadora para honrar la memoria del distinguido agricultor D. Marcos Mir y Capella, nos remite la Alocución dirigida á la clase agricultora de Cataluña, adjuntando las relaciones de la suscripción iniciada.

No podemos menos que recomendar el testimonio de afecto que se merece el malogrado Sr. Mir, esperando que nuestros asociados corresponderán al mismo.

Los mercados de este mes se ven muy concurridos con motivo de la venta de las patatas de siembra, sus precios han reaccionado en alza, así como los granos y el ganado.

SECCION COMERCIAL

MERCADOS

	OLOT 15 Febrero	VICH 13 Febrero	GERONA 13 Febrero	FIGUERAS 11 Febrero
Trigo (<i>Cartera 80 litros</i>)	18 á 19	(55 kil.) 15 á 15'50	18	18'25 á 18'75
Mezcladizo.	17 á 18	12'50 á 13'50	15	16 á 17
Centeno.	—	11'50	14	—
Cebada.	—	(70 lit.) 9'50	11	9'50 á 10
Avena.	—	7'75	9	8 á 9'25
Maíz.	14	13	15	13'50 á 14
Mijo.	15	15	16	15'50 á 16'50
Panizo.	16	—	16	15 á 16
Judías.	29	25 á 27	28	28 á 32
Habas.	16	—	15	15 á 15'25
Habones.	—	—	17	16'50 á 17
Alforfón.	13'50	—	—	—
Altramuces.	11	—	10	10 á 10'50
Arbejas.	16	14	15	13'75 á 14
Patatas llano.	12 á 14	—	—	11 á 12
» americanas y bolado	—	4 á 6	—	—
Aceite nuevo (<i>mallal</i>).	—	—	—	9 á 9'50
Cerdos para la matanza	1'90	1'90 á 2'05	—	1'75
Lechones (<i>uno</i>).	22 á 28	24 á 30	—	20 á 40
Corderos año (<i>arroba</i>).	9 á 10	—	—	16 á 18
Vacuno (<i>carniceras</i>).	2	2'25	—	—
Par bueyes, 4 años.	610 á 650	—	—	—
» » 7 »	770 á 800	—	—	—
Vacas solas.	230 á 260	—	—	—
Huevos (<i>docena</i>).	1	1'05 á 1'10	1'05	1 á 1'10
Carbón encina (<i>carga</i>)	13	14	—	—
» mezclas »	12	12	—	—

SECCION DE OFERTAS Y DEMANDAS

Finca en venta en los alrededores del lago de Bañolas.—En esta Administración se darán detalles.

Un **Fradistern** s'ofereix per masover d'una casa de parell. Te lo seu cabal y bonas recomanacions. En eixa Redacció se donará rahó.

Máquina de embalar palla, userda, etc., casi nova, se donará á mitat de preu. Rahó en la Redacció.